



COMITE DE QUARTIER DOURD'HAL

Compte rendu de la réunion
du 29 janvier 2024 à 17 h 30
au foyer Sylvain Becker, rue des Cerises

Présents

Mairie : Agnès Brossard, Raymonde Schweitzer

Comité de quartier : Isabelle Ludwig, Liliane Mangin, Nicole Zimmer, Valérie Fontenelle

Demandes en cours

1.

Mise en place d'enrobé entre les bennes de recyclage carton / verre et agrandissement de l'espace entre ces bennes : c'est fait et fort appréciable !

De l'enrobé aurait toutefois pu être posé jusqu'au bord de la route car par temps de pluie nous marchons dans la boue au sortir de la voiture

→ le maire a donné son accord

→ M. Helfenstein verra sur place à propos de la rigole naturelle dont il faudra tenir compte (pose de caniveau...)

2.

Création d'une écluse ou autre système à l'entrée de Dourd'hal visant à éviter une vitesse excessive des véhicules (même si celle-ci n'a pas été démontrée lors de vos contrôles, elle existe bel et bien occasionnellement)

→ les membres du comité conviennent qu'un radar indicateur de vitesse serait incitatif à lever le pied de l'accélérateur, il devrait toutefois fonctionner en continu

3.

La vis restée en place sur le mur de l'église suite au déplacement de la boîte aux lettres a été retirée

4.

Cimetière :

Remplacement des portes des locaux techniques

→ nous avons noté que leur remplacement est acté sur le budget 2024

Les coupes en place n'y sont pas régulièrement fleuries, lorsqu'il y en a, les fleurs sont peu arrosées et sèchent

→ vos services ont proposé d'y planter des graminées, moins gourmandes en eau : le comité de quartier adhère à cette idée ; idem pour le monument aux morts situé à l'église, idem aussi pour l'entrée du village...

Vous avez porté à notre connaissance que les dalles ont été revues

5.

Nous avons noté qu'il ne pouvait y avoir plus de décoration de Noël dans le village... dommage !

→ le comité de quartier propose qu'un sapin de taille moyenne, illuminé et placé devant l'église apporterait un petit « plus » tout en coûtant peu... installé en toute sécurité par les services de la Mairie et illuminé par Energis, au même titre que celui placé au foyer ; ce fut le cas à cet endroit les années antérieures... Les élèves de l'école pourraient apporter leur participation à la décoration de ce sapin tout comme cela s'est fait en ville...

6.

Demande d'intervention sur les regards de chambres de tirages et tampons de regard d'assainissement qui claquent, rue Principale et incommode les riverains

→ c'est réglé et fort apprécié !

7.

Foyer Sylvain Becker

Le filet pare ballon situé côté enherbé rue Principale a bien été enlevé

→ celui-ci pourrait remplacer le filet troué qui est en place côté rue des cerises...

→ solution peu coûteuse... en attente avis des services techniques de la Mairie

Un devis a été envoyé par vos services suite à notre demande d'installation d'un filet au-dessus du préau qui éviterait aux ballons de passer chez les voisins directs : il nous a été proposé d'utiliser le budget C/Q pour financer une partie de la facture de 6 000 €
Les membres du Comité de quartier ont décliné l'offre du fait que cette proposition de pose de filet à l'avant du préau dénaturait le site ; Nous avons appris qu'un autre devis existait, celui-ci est plus en adéquation avec notre demande puisque posé à l'arrière du préau ...
Toutefois son montant de 11 000 € nous semble beaucoup trop onéreux alors qu'une autre solution pourrait être trouvée avec du matériel existant... tronçonnage des mats encore en place rue Principale et repose à l'arrière du préau ; utilisation d'un filet existant...

→ Pourrions nous rencontrer les services techniques pour en rediscuter ?

→ autre solution envisagée : condamner l'accès par l'arrière au terrain des voisins par les joueurs qui récupèrent ainsi leur ballon mais qui détériorent du coup leur clôture...

Afin de garantir la tranquillité des riverains proches (bruit de ballons dans les cages de but), il était prévu la mise en place de « silentbloc » et proposé un affichage avec des plages horaires d'occupation...

→ Qu'en est-il ?

Nous avons noté que le lampadaire donnant sur la structure de jeux du foyer s'éteint désormais le soir à 23 h

L'ancien panneau d'information en bois (très imposant) a été retiré et le matériel laissé à disposition de l'ASLD

A-t-on avancé sur la demande de réparation ou remplacement du système de blocage des plots situés sur l'accès du foyer, rue des Cerises ?

→ en commande

Mise en œuvre d'un revêtement perméable et circulaire lors des épisodes pluvieux sur le terrain enherbé du foyer... Ces travaux sont-ils inscrits sur le budget 2024 ? Une demande de subvention suggérée à l'Agence Rhin Meuse ou autre (qui permettrait de réduire la facture) a-t-elle trouvé un écho ?

→ rien à ce jour, Mme Schweitzer s'en entretiendra avec M. Umit Yldirim

→ ce sujet est un point fort de l'engagement du Comité de quartier pour Dourd'hal au regard de l'insécurité qui règne lorsque le foyer est occupé et que le terrain ne peut servir de parking lorsque la météo ne s'y prête pas

8.

Nous avons attiré votre attention sur certains « points noirs », tels la rue de la forêt et la rue des cerises, qui pour cette dernière, reçoit bon nombre d'engins agricoles qui perdent de la terre et autres (avaloirs bouchés plus rapidement) ; nous demandions un nettoyage plus fréquent...

→ il nous a été répondu que le curage des avaloirs effectué 2 fois par an est jugé suffisant

→ la mairie convient que cela a fait défaut la première année de mandat ; il est vrai que nous n'avons pas connu de souci ces derniers temps, malgré les dernières fortes précipitations...

9.

A-t-on avancé avec la Casas sur l'organisation d'une réunion publique pour ce début d'année, suite à l'aboutissement du dossier Artelia sur le thème des inondations et les solutions envisagées pour endiguer cette problématique ? Cette réunion avait été évoquée lors d'une réunion publique en 2021

→ Mme Schweitzer se rendra en réunion à ce propos début février et rendra compte

10.

Vos services ont-ils avancé sur la possibilité de mettre en place un dispositif « voisins vigilants » ?

→ il s'avère qu'il n'est pas forcément besoin de passer par la Mairie pour cette mise en place → le comité de quartier souhaite toutefois que la commune soit partie prenante et qu'elle le propose à tous les quartiers de la commune (celui-ci ou tout autre dispositif dans le cadre de la participation citoyenne)

11.

Le dossier très important, soulevé par l'ancien comité de quartier, sur la couverture téléphonique mobile dans notre quartier a-t-il avancé ?

→ un opérateur (dont ne ne pouvons connaître le nom) est venu visiter le quartier et doit faire une étude

Nouvelles demandes / questions

12.

La fontaine située vers le 35 rue principale n'est plus opérationnelle, voir pour débouchage et remise en eau

→ M. Helfenstein est sur le dossier

13.

Les panneaux de signalisation à l'entrée du quartier auraient besoin d'être nettoyés

→ cela a été signalé en Mairie

14.

Serait-il possible de récupérer 2 ou 3 bacs à fleurs avec terreau pour y planter les bulbes récupérés en Mairie ; ils seraient à placer le long du parking du foyer, côté rue Principale

→ Si dispo, M. Helfenstein est ok à condition que la Mairie n'ait pas besoin d'en assurer l'arrosage ; le comité de quartier valide

15.

Le chauffage au foyer mériterait d'être revu

→ les services de la Mairie sont passés et tous les points de chauffage fonctionnaient ; il en est toutefois un qui ne fonctionne que par intermittence et ce constat est fait lors de cette réunion... Mme Brossard le signalera

16.

Des habitants se sont étonnés qu'il n'y ait pas eu de dépôt de gerbe le 11 Novembre

→ Mme Schweitzer s'attelle à la question pour 2024

Questions non prévues à l'ordre du jour

17.

Au dernier épisode d'enneigement suivi de fort gel, le camion de déneigement s'est arrêté au niveau du carrefour rue des cerises / rue principale ; les rues des cerises et la montée vers la rue de Laudrefang n'ont donc pas été déneigées et le gel les a rendues fort peu praticables sur plusieurs journées

→ sera signalé

18.

Des habitants s'étonnent qu'il n'y ait pas de jonction routière entre la rue des cerises et le nouveau lotissement ; cela aurait permis d'avoir une voie de

dégagement en cas de souci sur la rue Principale comme ce fut le cas lors de l'incendie chez le boulanger (aucune voiture n'a pu passer durant l'intervention des pompiers)

→ renseignements pris par Mme Brossard, il s'avère que la voie d'accès au lotissement par la rue des cerises n'est en fait pas une route mais un chemin piéton ; celui-ci n'est pas configuré pour une voie de circulation...

La séance est levée à 19 h 15

La Coordinatrice, Nicole Zimmer

Vu Mme Schweitzer, élue référente.